

Reconocen en Uruguay vigencia de ideas de Fidel Castro sobre el Neoliberalismo



Por: Roberto Morejón

La Jornada Continental por la Democracia y contra el Neoliberalismo desarrollada en Uruguay se vinculó, en varias oportunidades, a la figura y el pensamiento del líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro.

Más de dos mil representantes de movimientos sociales y organizaciones populares, sindicales, campesinas, feministas y ecologistas se congregaron en Montevideo, entre otros objetivos, para conmemorar más de 10 años de la derrota del ALCA.

El Área de Libre Comercio de las Américas fue una iniciativa impulsada por Estados Unidos y fracasó gracias a un movimiento de empuje latinoamericano y caribeño.

A esa corriente aportaron decididamente líderes como el venezolano Hugo Chávez, el argentino Néstor Kirchner y el cubano Fidel Castro.

Los activistas reunidos en la capital uruguaya destacaron el papel del líder indiscutible de la Revolución Cubana, quien creía en el socialismo y denunció enérgicamente el fenómeno de la globalización en su variante neoliberal.

En momentos en que una ola derechista recorre América Latina y se erigen en baluartes del neoliberalismo figuras como el argentino Mauricio Macri y el peruano Pedro Pablo Kuczynski, es oportuno, como hicieron en Uruguay, acudir a las ideas de Fidel.

El estadista y combatiente por la paz denunció al neoliberalismo, la doctrina que enarbolan los defensores de las reducciones de presupuestos públicos y la extensión de la desigualdad en nuestros pueblos.

Junto a otros encumbrados pensadores, Fidel Castro desnudó al neoliberalismo como política de saqueo y su primacía de lo individual frente a lo social.

En el corazón de Europa, Copenhague, el internacionalista cubano dijo en mil 995 que el neoliberalismo sacrifica despiadadamente en los países subdesarrollados los gastos de las necesidades elementales de la población y hace imposible el desarrollo social.

Fidel Castro lanzó en agosto de mil 998 una alerta desde República Dominicana sobre las consecuencias negativas de la economía artificial de la especulación financiera, estimulada por la globalización neoliberal.

El autor del alegato La historia me absolverá sostuvo que la globalización neoliberal es insostenible.

Como constataron los activistas sociales congregados en la Jornada Continental por la Democracia y contra el neoliberalismo, las ideas al respecto del líder histórico de la Revolución Cubana tienen una vigencia extraordinaria.

Además de evocar su legado pocos días antes de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento, los representantes de corrientes avanzadas de pensamiento en el área reconocieron una vez más en Fidel Castro un líder del Sur empobrecido.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/147810-reconocen-en-uruguay-vigencia-de-ideas-de-fidel-castro-sobre-el-neoliberalismo>



Radio Habana Cuba